ملتقى جامعة الملك فيصل

قسم إدارة الأعمال

تقديم : 
Silent Light


التوصيه الأولى :

بسم الله نبدأ .. 

بالنسبه للمهم الاهم في الماده ..

(( التركيز التام الكلي على أكثر الأزمنه تعريفا بالإختبارات .. فالزمن هذا يعتبر من أهم شي وهو مركز كل إختبار لغة إنجليزيه .. ألا وهو simple present ))

وبعلمكم وش أكثر شي تركزون عليه فيه .. 

ALWAYS, USUALLY, OFTEN, SOMETIMES, NEVER 

هذه الكلمات كلها دلائل على أن الجمله (( مضارع بسيط ))

بعطيكم مثال .. --> i always study at home 

تلاحضون .. always وبعدها فعل study ومجرد من أي شي يعني من الـ s و ing و ed لأنه مستمر 

ونسبتا إلى always الي هي من الكلمات الأساسيه لزمن المضارع البسيط نخلي الفعل مجرد ..

بعطيك مثال على طريقة الأسئله عليه ..:

I............... go to the store.

a- is 

b- like

d - have

c - sometimes



الإجابه C وليش جاوبنا C 

لأن أول شي موجود I وبعدها فراغ .. ومن بعد الفراغ فعل مجرد GO وموضح لي المكان الي أروح له ..

الإجابات is ما نقدر لأن الفعل مافيه ing والثاني like هذا فعل ولا نقدر نحط فعلين ورى بعض في جمله .. والثالث have وهذا له شرح لحاله .. وهالكلمه هذي لا تجت لازم نخلي الفعل تصريف آخر 

:

نستكمل ان شاء الله عن هالزمن في رد ثاني .. انا ما أبي أخلي المعلومات تتراكم ..

بنكمل مع نفس الـزمن ومع إستخدام do ... does .. have ..has 

يتبع للـ المضارع البسيط .


خلونا قبل لا نروح لـ do .. does .. have .. has ..

نأخذ إستراحه بسيطه مع هالسؤال ..

ليش بعض الأحيان نشوف s مضافه إلى فعل مثل likes .. works .. starts .. إلخ 

مع العلم إننا نعرف كلنا إن الـ s تجي في حالة جمع ..؟؟

طيب أنا أقول لك ..!

كلنا نعرف :

1) ضمائر فاعل مفرد : I - he - she - it 

2) ضمائر فاعل جمع : we - you - they 

صحيح ..

طيب بالنسبه للضمائر رقم واحد نأخذها كلها ما عدا I 

نأخذ he ... she .. it ..

هالضمائر الثلاثه .. إن جتنا في جمله وبعدها فعل .. وتأكدنا إنه فعل مضارع بسيط عن طريق الدلائل الي قلت لكم عليها .. نضيف للفعل s 

هذي الضمائر باللغه يسمونها .. المفرد الثالث .. 

بعطيكم مثال .. He likes to cook 

she reads the grammar book every two days 

شفتو كيف .. 

طيب والـ I .. WE .. YOU .. THEY لا ما نضيف للفعل S بعدهم .. عادي نخليه زي ما هو .. 

ودائما الفعل المضارع البسيط .. إذا نبي نعرفه (( نشوف صياغة الجمله إستمراريه )) 

مثل (( every year .. every two hours .. )) يعني من هالقبيل .. شي نسويه متكرر يوميا .او أسبوعيا .. او شهريا .. او سنويا .. 

:
:

طيب الآن نروح لـ do .. does .. have >> has 

بكل بساطه إقرأ هالجدول اللي بالمرفقات وراح تعرف .. مين .. مع مين .. وأمثله بسيطه ..

:
:


بالنسبه لـ do .. does أيضا الفعل يكون بعدهم مجرد من أي شيء .. s .. ing .. ed 

.
:
:

إذا فيه ملاحظات أو اسئله عن الشرح تفضلوا .. 

نستكمل فيما بعد في رد ثاني ..
	المشاركة الأصلية كتبت بواسطة راكان الشمري 
ودي اعرف ing
متى تضاف للفعل

ولك مني جزيل الشكر والامتنان


ويجزاك الجنه يا راكان يارب ..

:

طبعا بشرح شرح تفصيلي .. ولكن لا يمنع إني أجاوبك الآن 

شوف يا عزيزي .. ing من تشوفها .. تلقى قبلها 

I+am طبعا am لازم يجي معاها ضمير والي هو I

I+am -- is .. are .

بعطيك أمثله وبشرح عليها .. 

i am playing PS3 right now 

he is explaining to me now 

you are listening to me now

ing تدل على شيء إستمر.. مستمر ولا يزال مستمر ..

ويسمونه بالأزمنه present continues مضارع مستمر (( وليس بسيط ))

يعني أنا الآن أكتب لك صح .. كذا يصح أقول

i am writing right now to my friend Rakan

ولاحظ . في بنفس الجمله Right now .. now .. 

هذي الكلمات كلها دلائل على إن هالشي والفعل قاعد يحصل الآن .. 

وخذها قاعده .. 

بعد كل is .. are .. am تحط ing للفعل

طبعا في زمن من الآزمنه اللي هو المستقبل .. (( بس مابي أحوسك فيه .. لأن بعد نستخدم فيه ing لكن صدقني ما يجيبه .. لأنه إذا جاب سؤال عليه بتحقدون عليه .. يعتبر إذا جاب السؤال .. أنه سؤال يخليك تستفهم فوق راسك ))

:
:

لا تفكر فيه .. فكر بالي شرحته لك .. والجاي أكثر ان شاء الله

اخوي راكان .. إن ما فهمت .. إسئل انا جاهز لك .. لا تنحرج ..
التوصيه الثانيه :

:
:

بعض الأحيان يجيك سؤال .. (( معنى كلمه مشابهه .. أو العكس للكلمه ))

صح ..!

طيب .. للي ما يحفظون كلمات كثيره .. بجيب لكم طريقه ذهبيه تفيدكم بإذن الله ..

تفضلوا :


نأخذ مثال الآن .. 

- find out the same or the similar meaning of (( figure out)) .. q 

- search

- total 

- save 

- note 

طيب الآن نأتي إلى معاني الكلمات .. 

figure out --> يستخرج .. أو يكتشف .. إإلخ (( يعني لها دخل بالبحث إلخ ))

طيب .. نجي بالكلمه الأولى (( لنقل لم نعرف معناتها .. ))

الثانيه (( معناتها مجموع )) الثالثه (( حفظ )) الرابعه (( ملاحظه ))

طييييييب .. هل تعتقدون الثلاث كلمات الي عرفنا معناتهم لهم دخل بالكلمه الي نبي نطلع مشابه لها ..

طببببببببعا لا ..

طيب الكلمه الي ما عرفتوها [image: image1.png]


 هي الإجابه .. 

لا تردد بوضعها .. (( معناة الكلمه الأولى الكل طبعا يعرفها .. بحث .. إكتشاف إإلخ ))

فهي مشابهه للكلمه بالسؤال .. 

هذا الشيء نطبقه على كل الأسئله الي بهالصيغه .. حتى لو جاب لك .. إكتشف لي عكس كلمة .. إإلخ ..

نفس الطريقه سووها .. 

صدقوني ميه الميه .. (( وعسل على عسل ))

وهالنوع من هالأسئله لازم يجي وضروري يجي بكل إختبار لغه 
قتباس:

	المشاركة الأصلية كتبت بواسطة ليالي القمر 



خيو آنآ عندي سؤآل بالأنجليزي ومنزمآن محيرتني ولآ لقيت لهآ الاجآبه الشأفيه اللي هي [image: image3.png]




the ........... اللي الاحظه فيها انهآ دآئما تجي قبل الاسماء صح .؟ ... بس كيف اعرف متى احطها ومتى لا ... لانه ببعض الاسماء هي ماهي موجوده جنبهم وبعض الاحيان تكون موجوده فكيف كذا ؟؟؟؟ 

وجزآك الله خير مقدمآ ... مآقصرت [image: image4.png]







أهلا وسهلا اختي .. طبعا بكل سهوله راح تعرفين الموضوع بإذن الله .. خلك معي :

بالنسبه لـ الآرتكل The ... 

نستخدمه إذا كانت الكلمه معرفه (( يعني معروفه بعطيك مثال )) 

We found a man in the middle of the dessert لقينا رجال في وسط الصحراء .. 

نكمل . الجمله .. 

man was very thirsty ......................

طيب فيه فراغ وفيه خيارات وحاط لك 

a- an

b- a

c- the 

الإختيار the 

تدرين ليش .. لأن man يعتبر معرف .. لأني ذكرته بالسطر الأول .. وبعدها جاني بالسطر الثاني .. 

وكمل لي الجمله .. لذلك نحط the 

الآن عرفنا متى نحط the >> اذا كانت الكلمه معرفه في سطر قبل كذا .. وذكرت مره ثانيه .. وعرض علينا الآرتكل .. وقال إختاروا .. بالحاله نختار the

طيب فيه حاله ثانيه .. 

جانا أصلا في الإختبار .. تقريبا مماثل للجمله الي بكتبها لك الآن .. 

I bought ........... books as what you bought already 

طيب .. نحط هنا the .. بترجم لك الجمله على شان تعرفين أكثر

أنا شريت الكتب الي أنت شريتها أول .. 

معانته الكتب معروفه .. شراها واحد قبله وهو راح شراها بعده .. صارت الكتب معروفه .. لذلك نحط the

وأخيرا اتمنى إني وفيت في الشرح 

واذا تبين أكثر شرح أو عندك سؤال انا حاظر .. 

تفضلي قولي وانا حاظر ... 
قاعدة نطق 
S

ﻫﺬﺍ ﻫﻲ ﺍﻟﻘﺎﻋﺪﻩ ﺗﺒﻌﺘﻬﺎ 
Spelling & Pronunciation of Final –s 
We have pronunciation forms of final -s:-
A. / s / when the final letter of the word is [ p, t, k , q, c, ..] s 
speaks / sits / picnics …….. Etc

B. / z / when the final letter of the word is [b, d, g, r, m, n, l, o, v, y ] z 
reads, bags, leaves, listens, boys...etc

C. / IZ / when the final letter is [ ch, sh, z, s, x ] lz 
teaches, buses, bushes, axes....etc

طيب .. الآن يوم ننطق الكلمه leaks شوفي نطق الإس كيف يجي .. تلاحظين إنها غير مغلضه .. يعني تنطق إسم ليكس .. 

اوكي .. ( والسؤال يقول ابي زي نطق s في الكلمات التاليه مشابهه إلى leaks )

الجواب a- hats 

طيب خلينا نروح للكلمات اللي بعدها ..

toys لاحظي الإس هنا مغلظه --> تويز (( إز )) 

widows لاحظي هنا الإس مغلظه --> ويندوز (( إز )) 

rains لاحظي ايضا هنا رينز (( إز ))

كلهم أتوا بنطق إز .. إلا hats بنطق إس غير مغلظه .. طيب الكلمه leaks ليكس غير مغلظه 

إذا الجواب hats (( مغزى السؤال في طريقة نطق ال s .. يا إس .. او إز ))

الجوابThe finest , والدليل على ذلك .. 

من السؤال .. هم على إنهم كانو يدورون حديقه في آسيا .. وفعلا لقو .. ومن بين هالحدائق لقو أحلى حديقه ..

على شان كذا the finest والآرتكل the لأن الحديقه معرفه .. ولأن النطق الأصح لازم the تكون حاظره

بالنسبه لجواب finer هذا نحطه إذا كان فيه تفاضل .. ألا وهي كالمثال التالي ..

the natural park we found in Asia is finer than the others 

يعني (( الحديقه الي لقيناها في آسيا أحسن من البقيه ))

لأن فيه بقيه سوينا تفاضل بإضافه er .. دائما التفاضل بين إثنين .. 

اتمنى وضح الجواب .. 

واذا فيه استفسار اكثر حاظر ..

-----------------------------------

بالنسبه لجواب 9 خطأ عليك .. 

الفعل start لازم ما نضيف له ولا شي لا s ولا ing ولا ed والسبب 

وجود will (( سوف ))

وهذه الأداه هي اداة المستقبل .. وإن جت في الجمله .. الفعل لازم يكون مجرد تماما من أي شي ..

بعطيك الأدوات الي تكون بعدها الفعل مجرد تماما من الإضافات 

will ... verb to be --> is going to ..... do ... does ... did ... have to ... has to ... 

وفي الختام خيرها السلام .. 
	المشاركة الأصلية كتبت بواسطة A3mal_student 



مشكور والله silent light على مبادرتك 
القطعتين في الأسئلة فيها صعوبة على ما أعتقد للي ما يقدر يفهم بعض الجمل أو السؤال المطلوب نفسه.

حيرتني كثير في الامتحان 

ياليت لو تعطينا لو شيء بسيط عنها .



الشكر لك انت أيضا أستاذي الكبير اعمال .. 

الله ييسر أمرك ..

بالنسبه للقطعه .. هذي هي مفتاح الدرجات .. ما في أسهل منها . . 


القطعه ترتكز وتعتمد على إنك :

- تقرأ القطعه من غير ملل كامله .. 

- تفهم أو تدرك قصة القطعه ..

- تركز على الأسماء ..

- تركز على الضمائر العائده إلى --< يعطيك بعض الأحيان يقول لك بعد القطعه سؤال

they عائد على مين ..؟؟

طبعا إقرأ انت سطرين قبل وشوف القطعه عن مين تتكلم .. مثل ما جتنا بالإختبار السابق 

عن الأولاد والبنات .. كانت they عائده عليهم ..


بعضهم ما يعرفون كيف يفهمون القطعه .. 

انا أقول القطعه ما يحتاج لها فهم .. فقط ادرك بعض الكلمات والقطعه تتكلم عن ماذا ..

ان لم تعرف ..

(( إذهب للسؤال مباشره .. شوف عن أيش السؤال .. ))

(( لو كان السؤال يبي نطلع رقم .. أو يبينا نطلع إسم .. )) (( أو وضيفة شخص ما بالقطعه ))

نأخذ المعطا بالسؤال ونذهب به للقطعه .. راح تلاقي نفس المعطى .. موجود بالقطعه

أمر القطعه سهل جدا ..

بالعكس انا أحسه مررره مفيد لمن تجي قطعه .. بالعكس تضمن الدرجات

وإذا تبي شرح اكثر هات لي قطعه مع اسئله .. وانا بأجيب لك عليها 

ويفضل لو من اسئلة أترام سابقه او إختبارنا الملغى 

بتشوف الطريقه سهله .. هي فقط إقتباسات من السؤال (( وروح فيها للقطعه وشوف ))

راح تلاقي حول نفس .. أو مثل .. اللي اخذته من السؤال ...

تحيتي وبالتوفيق ..
س:

	المشاركة الأصلية كتبت بواسطة يوسف الدوسري 




~



يَ حلوين ..
انآ ولله الحمد وضعي بآلإنجلش كويس ..
بس ابي القآعده متى إحط { in,on,at
لأني لآحظت في الاختبآر كثير اسأله عليهآ ..
يآليت الي عندي شرح وآضح للقوآعد مَ يبخل علينآآ ..
بإنتظآركم ..



تفضل أستاذي 

بالنسبه لـ at 

تؤخذ مع مكان .. أو زمان .. مثلا 

Silent light is at home right now

i'm going to go at the club right now

لاحظ كلها أمكنه نجي للزمان

i always get up from the bed at 9:00 am 

وأيضا

The stars shine at night.

I don't usually work at the weekend


لاحظ زمان .. 

بكل سهوله at نحلها مع زمان ومكان ..

بالنسبه لـ in

I will fo in the morning to my appoitment

I will go home in the afternoon

in 1990 there was a big war

أيضا مع السنوات .. 

مع العلم بعضهم يستخدم on مع التواريخ .. لكن خطأ وما هو بالقواعد الإنجليزيه

بالنسبه لـ on

مع أيام .. 

i will visit you on Tuesday morning

يعني من هالقبيل .

اذا تحب أكثر انا حاظر .. بجيب لك جدول أمثله يحبه قلبك .. 

أذا حبيت أضيف لك .. 

وانا ما أبي اضيفه إلا إذا انت قلت . لأن ما ودنا نكثر الملفات .. وكثرة الملفات يعني

صعوبة الماده وشرحنا هنا غير وافي

ولكن لا يمنع لو تبي قل لي وانا حاظر .. بجيب لك شي كويس
ملاحظه : يوجد رد أضفت فيه ملف كامل وجميل وسهل عن at .. in .. on

ملاحظه مهمه الكل يقع فيها .. 

توصيه :

:
:

جميع تصاريف الأفعال تصبح مجرده .. وجميع الإضافات للأفعال تصبح مجرده .. في السؤال أو عداه 

اذا تواجد :

Do

Does 

Did 

Will 

verb to be+ going to

Have to

Has to 

Had to

Can 

Could

Had better 

May 

Might 

Must 

Ought to 

Shall 

Should 

Would

	اضافة الى الكلمة(s , es)
نضيف للكلمة عند جمعها s , es)
ولكن هناك حالات خاصه لاتستخدم الاضافه عند جمعها
وهي man>>>> men
woman >>>> women
child >>> children
person >>> people
foot>>>> feet
tooth >>> teeth
goose >>> geese
mouse >>> mice
فلايجوز عند جمع man ان نقول mens

	


	هناك كلمات تدل على ان الجمله في الماضي مثل:
yesterday. lastday. in 1988 ad او اي تاريخ في الماضي
وايضا هناك افعال تنتهي بـ ed وهي ماضيه 
وبعضها ياتي شاذ مثل:
writ>> ماضيها wrot
ride >> rode
drive >> drove

	


	دائما الافعال التي تنتهي بـ ing ياتي قبلها am, is ,are والعكس
ولكن هناك افعال شاذه لايمكن اضافة ing
وهيHate,like love, need, hear,see,smell,taste,know. 

think,understand

	


, An .A

	المشاركة الأصلية كتبت بواسطة نايف النوفلي 



الله يجزاك عنا بكل خير 

أقدر فيك مجهودك الأكثر من رائع وجعله الله في موزاين حسناتك 

عندي سؤال الله لايهينك اللي هو 

متى نستخدم much ومتى نستخدم many أعطيك بعض الأمثلة وأبيك تشرحها لي الله لايهينك 

do you drink ............ coffee طبعاً الإجابة هي Much

how ........ photos did you take طبعاً الإجابة هي many

ومنك الإجتهاد ومنا الدعاء
بجاوب عنه وان شاءالله افيدك [image: image8.png]


 

نستخدم much للشيء غير المعدود
والمثال اللي انت حطيته ماتقدر تعد القهوة

اما بالنسبة ل many فهي للمعدود وتقدر تعد حبات البطاطس زي بالمثال الللي انت حطيته 

وهنا شرح أكثر وقاعده نسختها من المحتوى للدكتور 
A. Many, a few , few, some, several = Used before countable nouns
هذول الكلمات تستخمهم قبل الاشياء المعدودة 


(Countable nouns ( nouns that can be singular and plural
e.g [ boy- car – door – page – girl – houses…….etc]



B. Much, a little, little, some= Used before uncountable nouns
هذه الكلمات للاشياء غير المعدودة 

Uncountable nouns ( nouns that don’t have singular or plural forms)
e.g [ water – sugar – snow – money – food – milk, ……etc]
ماتقدر تعد الماي او الحليب او القهوة وانتبه ان حتى الفلوس تعتبر من غير المعدودة
C. A, An , Each & Every = used before singular nouns
D. Any= used in negative and questions.
E. Some= used when we offer something


	


 each. every تستخدم قبل الاسماء المفردة
Any . some تستخدم عند السؤال او النفي
مثال:
Do you have any information?
yes i have
	طيب شي ثاني
بعد ماعرفنا ان few للمعدودة و little لغير المعدودة 
شالفرق لما يكون قبلها a ??

بالنسبة للمعدود:
few : يعني معدود ولكن غير مرضي وتقدر تقرأ المثال اللي انا حاطته بالصوره فوق
A few : معدود وراضي وسعيد

بالنسبة لغير المعدود:
little : غير معدود وغير مرضي زي بالمثال قال عندي فلوس شوي لكنه زعلن مو راضي فيهم يبي اكثر 
a little : غير معدود ومرضي زي بالمثال عنده فلوس شوي وفرحان فيهم وراضي باللي الله رزقه [image: image9.png]




	


ملاحظه : يوجد في الردود ملفات مضافه .. ومنها أسئله كامله محلوله وشروح مع أمثله 

وأخيرا أتمنى أي إضافات الذهاب لـ الموضوع 

http://www.ckfu.org/vb/t335371-6.html
وأخيرا أتمنى وأرجوا منكم الدعاء الخالص لي ولوالدي وعائلتي

تحيتي 

Silent Light

